

**Zeitschrift:** Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger  
**Herausgeber:** Organisation des Suisses de l'étranger  
**Band:** 35 (2008)  
**Heft:** 5

**Rubrik:** Écho

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

■ **Le chef de l'armée Roland Nef** a été suspendu et a finalement démissionné. Au moment de la nomination de ce dernier, en 2007, le ministre de la Défense Samuel Schmid n'a pas transmis tous les éléments d'information au Conseil fédéral. Une plainte de l'ancienne compagne de M. Nef pour harcèlement avait été occultée. Son indemnité de départ: 275 000 francs.



■ Les Suisses ont décroché six médailles aux Jeux olympiques de Pékin. Roger Federer et Stanislas Wawrinka ramènent l'or du double en tennis. Le Bernois Fabian Cancellara remporte l'or du contre-la-montre et le bronze de la course cycliste en ligne. Mais encore: du bronze pour le Vaudois Sergei Aschwanden en judo, pour le Grison Nino Schurter en VTT et pour la Lucernoise Karin Thürig en cyclisme (contre-la-montre).

■ **L'UDC perd des plumes** pour avoir exclu la Conseillère fédérale Eveline Widmer-Schlumpf et sa section grisonne. Alors qu'en mars le premier parti de Suisse recueillait encore 30,4% des intentions de vote, il ne serait aujourd'hui soutenu que par 23,3% des électeurs, selon un sondage Isopublic publié dans la SonntagsZeitung. Les dissidents bernois, grisons et glaronais du tout nouveau Parti bourgeois-démocrate (PBD) obtiennent quant à

«Beaucoup de Suisse doivent être prêts à acheter des produits locaux. Mais la qualité a un prix. Les produits sains, fabriqués selon certaines normes, sont meilleurs que la salade pommée provenant du sud de l'Espagne.» Doris Leuthard, conseillère fédérale et ministre de l'Économie

«La contribution de la Suisse aux Nations Unies est très appréciée. Cela est dû à la créativité de ses diplomates et des ressources mises à disposition. On part du principe que la Suisse ne nourrit aucune intention occulte.» Nicolas Michel, Secrétaire général adjoint suisse des Nations Unies

«Monsieur Blocher appartient au passé de la politique, pas à son avenir. Pour moi, il est impensable qu'il redevienne conseiller fédéral.» Fulvio Pelli, président du Parti radical-démocratique suisse

«Nous avons le plus souvent subi des défaites et ainsi gagné les élections. Car les gens se disent: l'UDC a perdu, eh bien nous devons donc voter pour elle aux prochaines élections.» Christoph Blocher, vice-président de l'Union Démocratique du Centre et ancien conseiller fédéral

«La Suisse devient progressivement le 28<sup>e</sup> État membre de l'UE. Sans droit de vote, en suivant sagement ce que décident les 27 membres à part entière. La démocratie suisse de l'adaptation est en plein essor.» Roger de Weck, essayiste

«Les batailles de Morgarten et Sempach sont devenues des mythes. Les faits sont amplifiés et interprétés comme si la voie de la Suisse vers l'unité était déterminée d'avance par la main divine.» Volker Reinhardt, professeur d'histoire à l'Université de Fribourg

«La volonté totale, inconditionnelle de triompher est un trait de caractère qui ne correspond pas à nos caractéristiques. La circonspection et l'application, la fiabilité et la retenue, voilà ce qu'on nous attribue de l'extérieur.» Jost auf der Maur, journaliste

«Chez nous, l'espace public est devenu une sorte de zone interdite au changement. Nous regrettons beaucoup que le bâtiment Moneo du Palais des congrès de Zurich ait été refusé. Et nous déplorons que le projet de casino de Zaha Hadid à Bâle ne soit pas réalisé.» Jacques Herzog, star suisse de l'architecture

«La consommation de cocaïne ne cesse d'augmenter et les consommateurs sont toujours plus jeunes. Aujourd'hui, la cocaïne est consommée dans toutes les couches de la société, aussi déjà à l'école.» Rita Hubrich, directrice du centre de consultation Réseau Contact à Berne

eux 3,8% des intentions de vote.

■ **Le FC Bâle** disputera la phase de groupes de la Ligue des champions pour la 2<sup>e</sup> fois de son histoire grâce à son succès sur les Portugais de Vitoria Guimaraes, 2-1. Lors de sa fantastique chevauchée de 2002/2003, l'équipe rhénane avait fait jeu égal avec les plus grosses cylindrées du continent, la Juventus, Liverpool ou encore Manchester United.

■ Dix ans après la conclusion de l'accord global sur les fonds juifs en déshérence, un milliard de dollars a été versé

à 448 703 personnes ayant fait valoir leurs droits. L'accord avec les grandes banques suisses prévoit le versement de 1,25 milliard au total.

■ **Le nombre de faillites** en Suisse a reculé au cours des sept premiers mois de 2008 à 2237, le chiffre le plus modeste depuis 1991. Le nombre d'entreprises créées a bondi de 4% en une année.

■ **Triste record européen:** c'est l'arme à feu qu'un jeune homme sur deux choisit pour mettre fin à ses jours en Suisse. L'étude internationale de l'European Alliance

Against Depression explique ce chiffre dramatique (43,6% des suicides des 15-24 ans) par le fait que en Suisse les hommes conservent les armes d'ordonnance de l'armée à la maison.

■ Après quatre ans de règne, Roger Federer a cédé sa place de numéro 1 du tennis mondial à Rafael Nadal. Le prodige de Majorque était le dauphin de Federer depuis juillet 2005.

■ En Suisse, l'inflation continue d'évoluer à un niveau jamais vu depuis quinze ans avec un taux annuel de 3,1% en juillet, selon l'Office fédéral de la statistique. Les syndicats USS et Unia demandent une hausse des salaires de 2,5% et affirment que l'augmentation moyenne de 2,2% obtenue pour 2008 a été plus que «mangée» par le renchérissement.

■ Les ventes de capteurs solaires pour l'eau chaude et le chauffage ont bondi de 65% au premier semestre 2008.



Si cette tendance se poursuit, il faut tabler sur une croissance du marché de 30% cette année, a communiqué Swissolar, soit nettement plus qu'en 2007 (25%).

■ Les caisses de pension suisses ont perdu 55 milliards de francs en 2008 sur un total investi de 650 milliards. L'indice des caisses affiche une baisse de rendement de 8,38% pour le premier semestre de l'année.